

Und krank bist du

Eine internationale Gruppe von Ärzten wehrt sich gegen den Trend, Gesunde zu Patienten zu erklären



Ein Gesunder ist nur ein Mensch, den der Doktor noch nicht gründlich genug untersucht hat. Denn der findet garantiert etwas. Ob Cholesterinwert, Blutdruck, Knochendichte, Nierenfunktion – Mediziner haben die Kriterien für Krankheiten in den vergangenen Jahrzehnten so verändert, dass es Menschen heute immer schwerer fällt, noch als gesund durchzugehen. So steuern Mediziner und auch Mitarbeiter von Pharmafirmen die Nachfrage nach ihren Diensten und Produkten.

Gegen die Abschaffung der Gesundheit regt sich nun Widerstand. Der Arzt Thomas Kühlein vom Universitätsklinikum Erlangen hat gemeinsam mit zwölf Kollegen aus Europa, Australien und Südamerika einen Appell in der Zeitschrift *BMJ Evidence-Based Medicine* vorgelegt. Darin fordern sie neue Regeln, wenn es darum geht: Wer darf eigentlich definieren, ob ein bestimmter Messwert oder ein bestimmtes Verhalten behandlungswürdig ist?

Der Spiegel, 13 april 2019

Tekst 4 Und krank bist du

- „Und krank bist du“ (Titel)
- 1p 19 Wie ist diese Aussage gemeint?
- A als indirekte Empfehlung
 - B als lang ersehnte Klassifizierung
 - C als ungewohntes Angebot
 - D als ungewolltes Stigma

Bronvermelding

Een opsomming van de in dit examen gebruikte bronnen, zoals teksten en afbeeldingen, is te vinden in het bij dit examen behorende correctievoorschrift.